

## Agentur für Arbeit Kempten-Memmingen & Jobcenter Unterallgäu

<p><b>Mitarbeiter in Entsorgungsunternehmen</b></p> <p>„Ich kam vor über einem Jahr nach Deutschland als Kriegsflüchtling aus der Ukraine. Nach der Integration bei der Firma Käßmeyer habe ich eine Aufgabe gefunden, die mir gefällt. Ich habe hier in Deutschland durch die tolle familiäre Aufnahme und die große Unterstützung der Firma eine zweite Heimat gefunden, in der ich mich sehr wohl fühle.</p> <p>Ich habe eine kleine Wohnung mit der Unterstützung der Firma gefunden, mache den Autoführerschein, um wieder mobil zu sein und arbeite in einem guten Unternehmen. Alle sind sehr bemüht mir bei Schwierigkeiten zu helfen.“</p>	<p><b>Bio-Energie Schwaben GmbH in Erkheim</b></p> <p>Die Bio-Energie Schwaben GmbH ist Teil des Firmenverbundes der KSK Kompostierungs-Service Käßmeyer GmbH.</p> <p>„Wir haben uns dazu entschlossen dem Fachkräftemangel aktiv entgegenzutreten, in dem wir uns aktiv um geflüchtete Fachkräfte bemühen. Die Vermittlungsveranstaltung der Agentur für Arbeit, welche im Oktober 2023 ins Leben gerufen wurde, war eine Anlaufstelle, von der wir uns Resonanz erhofft hatten und diese dort auch gefunden haben. Wir haben beide Veranstaltungen besucht und waren angenehm vom Zustrom und der sehr gute Ablaufkoordination überrascht. Es ist uns positiv aufgefallen das viele geflüchtete höchstes Interesse an einer Beschäftigung haben und eine gute Grundvoraussetzung, was Ausbildung anbelangt mitbringen.</p> <p>Die größte Hürde war die sprachliche Barriere, da es für unseren Betrieb sicherheitsrelevant ist, das vom Mitarbeiter die Handlungsanweisungen eingehalten werden und sinnhaft erfasst werden können. Unser eingestellter Mitarbeiter hat sich jedoch durch höchste Motivation, in kürzester Zeit grundlegende Deutschkenntnisse angeeignet, die wir ihm unterstützend zur Verfügung gestellt haben. Die Unterstützung die wir durch die Agentur für Arbeit erhalten haben, hat uns in vielen Belangen sehr weiter geholfen.“</p>
<p><b>Arbeitsvermittlung im Jobcenter Unterallgäu</b></p> <p>Als Mitorganisator der Jobmesse war unsere Hauptaufgabe als Jobcenter Kunden zur Messe einzuladen und während der Messe mit Rat und Tat zur Seite zu stehen.</p> <p>So kamen wir schnell mit dem Arbeitgeber Firma Bio-Energie Schwaben GmbH und dem Kunden ins Gespräch. Besonders die mangelnde Mobilität des Kunden machte eine dauerhafte Anstellung zu diesem Zeitpunkt schwierig.</p> <p>Um dennoch eine langfristige Integration in den ersten Arbeitsmarkt zu erreichen, bewilligte das Jobcenter Unterallgäu einen Zuschuss in Höhe von 2000 €, um dem Kunden zu einem PKW Führerschein zu verhelfen.</p> <p>Aktuell besucht dieser eine Fahrschule und ist damit auf einem guten Weg seine Beschäftigung bei Firma Bio-Energie Schwaben GmbH dauerhaft zu sichern.</p>	<p><b>Arbeitgeber-Service der Agentur für Arbeit Kempten-Memmingen</b></p> <p>Der Arbeitgeber-Service war ebenfalls an der Jobmesse beteiligt, bei der die Integration des Kunden angebahnt werden konnte. So erfolgte die Einladung der Arbeitgeber zu der Jobmesse durch den Arbeitgeber-Service. Auch an der Herstellung des Kontakts zwischen Arbeitgeber und Jobcenter Unterallgäu war der Arbeitgeber-Service beteiligt.</p> <p>Im weiteren Verlauf des Einstellungsprozesses fungierte der Arbeitgeber-Service als Ansprechpartner für den Arbeitgeber. Unter Umständen wird es nach Erlangung des PKW-Führerscheins in diesem Fall noch zu einer Förderung nach dem Qualifizierungschancengesetz kommen.</p> <p>Die Zusammenarbeit mit dem Arbeitgeber wurde später durch die gemeinsame Teilnahme an einer Veranstaltung der Vereinigung der Bayerischen Wirtschaft (vbw) vertieft.</p>